
本报讯 （记者 樊欣欣） 新春佳节将
至，1 月 19 日， 市政协主席徐慧前到南
乐县张果屯镇开展春节走访慰问活动，
向基层困难党员和群众送去党和政府

的亲切关怀，并向他们致以新春问候和
美好祝福。 市政协秘书长王方元参加慰
问。

“家里有几口人？”“今年收入如何？”
“生活中还有哪些困难？ ”在该镇北街村
低保户谷跃法、残疾户谷胜军，南街村双
女户马沛善、 退役军人李国朝等人的家
中，徐慧前与他们耐心交谈，详细询问他
们的家庭收入、身体状况、子女上学就业
等情况，并送上慰问金和慰问品。看到群
众的住房条件、 经济收入等都得到了很
大的改善，徐慧前非常高兴，并鼓励他们
要保重身体、坚定信心，依靠党的好政策
和自身辛勤努力， 一定能把日子过得越

来越红火。
“春节马上要到了， 给你们拜个早

年，祝你们身体健康、新春愉快！”在烟之
东村， 徐慧前看望慰问了生活困难党员
牛瑞扶、老党员赵子宽、特困供养人员孙
恩坡， 详细询问他们的日常生活和身体
状况，向他们送去新春祝福，感谢他们对
党的事业作出的贡献，并表示，有任何困
难要及时向村委会和镇党委政府反映，
一定会尽力帮忙解决。

徐慧前叮嘱镇、 村干部要认真学习
贯彻党的二十大精神， 牢固树立以人民
为中心的发展思想， 持续加大对困难群
众的关注力度，多倾听他们的呼声，积极
回应他们的关切， 切实解决他们的基本
生活保障、就业和医疗等问题，让困难群
众感受到党和政府的关怀和温暖， 度过
一个欢乐祥和的新春佳节。
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本报讯 （记者 刘阳） 1 月 17 日，学
习贯彻党的二十大精神市委宣讲团市

政府系统报告会举行 ， 市委宣讲团成
员， 市委党校公共管理教研室主任、副
教授刘秋丽受邀为市政府系统各单位

干部职工代表作专题辅导报告。
刘秋丽全面系统解读了党的二十

大报告的逻辑结构和主要内容，深刻阐
释了党的二十大提出的一系列重大形

势判断、重大理论观点 、重大目标安排
和重大任务举措。 整场报告主题鲜明、
内涵丰富，与会人员凝心聚神 、认真记
录 ， 对党的二十大精神进行更加深入
透彻的学习。

新春走基层

学习贯彻党的二十大精神

市委宣讲团市政府系统报告会举行

1 月 17 日下午，走进“全国文明村”清
丰县韩村镇西赵楼村，村里的人们各自在
忙碌：有的买年货，有的送年货，有的贴对
联，充满了年味儿。

除了忙过年的事儿，村里的生产也没
丢下。 村西头的一排食用菌大棚里，村党
支部书记卢午申正带领几名村民给栽植

的双孢菇覆土找平。 每个大棚有 3 排架
子，每个架子又分为上下 5 层，目前每层
菇床都已铺满了养料。 卢午申解释说：“现
在双孢菇的菌丝已接种完毕，最上面覆上
薄薄一层土。 每天给这些大棚做好通风，
控制出菇的速度。 等春节后时机合适了，
控制好温度，做好水分管理，很快就能出
一茬双孢菇。 ”

自 2016 年以来， 西赵楼村积极落实
清丰县实施的 “党建+扶贫+食用菌 ”工
程，先后流转土地 300 余亩，发展食用菌
大棚 238 座，带领群众一起致富。2022 年，
为实现提档升级，卢午申带领村“两委”干
部将其中的 100 余座大棚改造为智能化
出菇房，可更好控制温度、湿度，从而更加
精准控制出菇时间，获得更高效益。

离开食用菌大棚，我们又来到红薯育
苗大棚。 大棚内， 有村民在整理土地，起
垄、覆膜，为春节后开展育苗工作做准备。
自 2022 年开展“五星”支部创建以来，西
赵楼村大力推行“双绑”机制，村集体成立
了红薯种植专业合作社，号召村民把土地
流转到合作社，与河南薯方兴农业科技有
限公司绑定，以 150 亩土地和 130 座温室
大棚入股，用于优质红薯种植、种苗培育，每年可分红 20 余万
元，带动 200 余户村民务工。

靠着产业兴旺，2022 年， 西赵楼村集体经济收入超过了
50 万元。村集体富裕了，最先干的事儿就是为村民谋福利。“这
不，前几天我们刚给村民分了红，大家高高兴兴领了钱回去过
年啦。 ”卢午申表示，按照土地入股分红、打工分红等不同模
式，村民人人都有红利，最低每个人也可分到 200 余元。 当天，
村“两委”干部和胡同长还为村里的孤寡老人、五保户、困难户
等送去米面油等物品，并送上慰问金。

为弘扬文明新风和孝道文化， 村里前几天还专门评选了
“好家庭”“好媳妇”“好婆婆”“好妯娌”“好邻居”， 并为获奖者
发放了奖励。 目前，整个西赵楼村家家户户和谐，从未发生一
起打架斗殴、上访告状的事儿。

走向村委大院， 远远就听到音乐声和锣鼓声。 卢午申
说：“这是我们的舞蹈队、锣鼓队在排练，准备春节元宵
节为村民演出，图个热闹。 ”参与演出的人员都是村
民，其中一部分是返乡的大学生和务工人员。听
着喜庆的锣鼓声、望着舞动的身影，记者切
实感受到了这个“全国文明村”村民的
美好幸福生活。

1 月 18 日，刚交接完班，中原油田
油气加工技术服务中心制氢车间班长

邢双喜就“全副武装”带领两名员工准
备对制氢装置进行巡检。

对讲机、 巡检包等工具一个不少，
巡检一个多月来，邢双喜已经对巡检的
流程了如指掌，但是，他每次都一丝不
苟。 “制造‘绿氢’对我们整个油田来说
都是‘新鲜玩意’，我们的经验少 ，所以
我必须要加倍仔细。 ”邢双喜说得不无
道理，他提到的制氢项目是国内最大质
子交换膜 （PEM） 电解水制氢装置，于
2022 年 12 月在中原油田成功投产。 该
项目以 “绿电 ”制 “绿氢 ”，日产高纯度
“绿氢”1.12 吨。

巡检工作说起来容易，但是干起来
真不简单。 邢双喜操作的机器属临氢高
压易燃易爆装置。 他深知岗位安全责任
大于天，必须练就眼观六路、耳听八方
的能力，随时应对突发事件。 面对全新
的工作领域， 在该项目正式投运之前，
邢双喜就不断地熟悉项目的各类设备、
设施。 “原来我干的是炼油工作，现在必
须要努力学习才行。 ”很快，他就从一名
门外汉成长为制氢岗位的生产骨干。

“班长，液氮灌底部出现漏水！ ”当
日巡检中，突然听到这样的报告 ，邢双
喜的心“咯噔”一下紧张了起来。 他赶紧
俯下身子， 在液氮灌旁边趴了近两分
钟，也发现了漏水现象。 “这二十来天，
我也是第一次遇到‘隐患’，这套全新装

置运行时间不到一个月，应该不会出现问题啊。 ”邢双喜坦
言。 但是，他依旧有条不紊地对液氮灌周围的管线进行逐一
排查。

每一条管线外表都完好无损， 是什么原因导致的漏水？
“有没有可能是这两天融化的雪水？ ”同事一句话点醒了正在
思考的邢双喜。 他立即跑到了单位的监控室，发现液氮灌旁
边设备的遮雨棚上的雪水滴答滴答地往下流淌。

漏水原因找到了，邢双喜的心也就放松了下来。 虽然是
一场“虚惊”，但是，他还是蹬上梯子认真地将遮雨棚上的雪
水清扫干净。

巡检结束后，邢双喜接到了家人的电话，希望他能够早
点下班， 购买一些年货， 但是邢双喜还是带着歉意拒绝了。
“保证装置平稳运行，我们巡检人员很关键，现在正值设备运
行的初期阶段，我们必须加密巡检的频次。 ”邢双喜说，现
在他们巡检一个白班要走 2 万步， 晚班也要走超过 1
万步，只有这样才能做到提前发现问题。

“我也希望能回家过年，但既然选择了
这份职业，就要担负这份责任。 ”邢双喜说，

“我们必须站好‘春节岗’，让制氢装置
也‘过’个平安年。 ”

过年买盆花，一年都会发。 春节即将到来，鲜花市场进
入销售最旺的季节， 不少市民将鲜花列入自己的年货清单
中，用花扮靓过年的心情。

1 月18 日下午，记者来到位于开州路上的花卉市场，眼
帘映入一个鲜花的世界：高贵典雅的蝴蝶兰、娇艳似火的
杜鹃花、青翠欲滴的发财树、典雅高洁的君子兰……让人心
旷神怡。

各个鲜花摊位前，都聚集着前来买花的市民，摊主们忙
得顾不上片刻的歇息。 “疫情闹得一年都没啥生意，这段时
间生意才算好了很多。 ”一位摊主告诉记者，从元旦过后，就
不停地有市民前来买花，这几天尤其多。

记者看到，一位小伙子一口气买了三盆花，两盆月季、
一盆蝴蝶兰。 他说：“我 2022 年结婚，今年是婚后的第一个
春节，想用花把家装扮得更漂亮一些。 ”一位带着孩子的女
士则挑了一盆金桔、一盆杜鹃。 “金桔象征着招财进宝、大吉
大利，杜鹃花象征着繁荣吉祥、事业兴旺。 ”说起这两种花的
寓意，该女士头头是道，连卖花的摊主都禁不住微笑着点头
表示认可。

问到市民春节最喜欢买什么花， 一位老大爷摊主说：
“那要根据每个人的喜好，一般来说，兰花、杜鹃、月季、发财
树、金桔等，卖得都不错。 尤其是兰花，这几天买的人比较
多。 ”他向记者介绍，兰花品种多、颜值高、观赏时间长、寓意
丰富，很受市民喜爱。 兰花中，尤以蝴蝶兰最受市民欢迎。 老
大爷的话说得没错，记者在市场看到，几乎每个摊主都把蝴
蝶兰放在最显眼的位置，那鲜艳的紫色，像云彩一样漂亮。

今年花的价格与去年相比是贵了还是便宜了？ 摊主们
表示，每年都差不多，有些花与以前相比贵了，有些与以前
相比便宜了，总体来讲，今年鲜花的价格变化不是太大。 不
过，在花卉市场旁的一家花店，店主则告诉记者，今年绝大
多数鲜花的价格，与去年相比都有所上涨，仅有少量鲜花价
格与去年持平。

对于爱花的市民来说，价格贵不贵并不重要，过年的心
情是最重要的。 在市内开了一家小广告公司的于先生说，他
前两天专门买了两盆花放在自己的办公室， 并且还打算趁
着年前再买一些放到家里，过年就图个热闹和喜庆，看到那
么漂亮的花，整个春节心情都会变得灿烂。

本报记者 袁冰洁
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在新春佳节即将来临之际，为弘扬敬
老、亲老、爱老、助老的社会风尚，1 月 18
日，示范区开州街道社工站联合示范区老
年养护院工作人员，在该院举办“新春送
祝福，情暖敬老院”春节敬老活动。

本报记者 高崟人 通讯员 唐晓晗 摄

本报讯 （记者 刘阳） 为深入贯彻
《濮阳市支持企业春节前后稳岗稳产若
干政策措施的通知》要求，鼓励企业春节
期间留工稳产，支持企业职工暖心过年，
市总工会迅速行动， 第一时间召开会议
专题研究，市、县两级工会同步启动，安
排专项资金 92.99 万元， 用于支持企业
春节前后稳岗稳产。

1 月 19 日，市人大常委会党组副书
记，市总工会党组书记、主席管永国带队
到基层开展支持企业稳岗稳产慰问活

动， 看望慰问春节期间奋战在重要生产
企业和保障民生重要岗位一线的职工，
把党和政府的关怀、 工会组织的温暖送
到职工身边。

在国网濮阳供电公司， 管永国详细

了解了濮阳电力负荷、春节保电等情况，
对该公司为服务濮阳经济社会发展所作

的贡献给予充分肯定， 并向全体电力职
工致以亲切问候，对大家始终坚守一线、
守护光明的辛勤付出表示感谢。 管永国
表示，城市的璀璨闪亮、全市人民的万家
灯火，都离不开电力职工的爱岗奉献、默
默付出， 同时希望供电公司在春节期间
能持续做好稳岗稳产、电力保供工作，保
障全市人民群众过一个欢乐祥和的新春

佳节。
随后， 管永国一行到中国石化中原

石油化工有限责任公司和龙丰纸业有限

公司看望慰问了一线职工， 详细了解春
节期间职工后勤保障、生活情况，为其送
去了慰问金，并致以新春的祝福。

市总工会开展支持企业稳岗稳产慰问活动

濮阳人的

“花”样年华

本报讯 （记者陈增勋） 1 月 19 日下
午，在新春佳节即将来临之际，副市长聂
长明带队到经开区王助镇白屯村开展走

访慰问活动。
聂长明先后到王助镇白屯村低保人

员、留守儿童、特困人员、残疾人员、独生
子女户、高龄老人等家中走访慰问。每到
一户，聂长明都与他们亲切交谈，详细询
问他们的生活状况、健康情况、帮扶政策
落实情况以及生活中遇到的困难问题

等，并送上米、油、棉衣、棉被等慰问物资

和慰问金，向他们拜个早年、致以新春祝
福，勉励他们保持好心情，以积极乐观向
上的态度创造美好幸福生活。

聂长明表示， 各级各部门要牢固树
立以人民为中心的发展思想， 时刻把群
众的冷暖放在心上、抓在手上，给予群众
更多的关心和关怀， 积极落实好有关社
会帮扶政策， 用心用情解决好群众急难
愁盼问题，把好事办好、实事办实，切实
把党和政府的关怀和温暖送到群众心坎

上。

市领导到经开区开展走访慰问活动

“失联 50 多年了，要不是你们的帮助，我父亲可
能一辈子都找不到他的老战友！ ”近日，家住市城区清
怡花城小区的张女士再次给张卫华打电话向他道谢。

张卫华是中原油田文卫采油厂的一名员工， 也是
“濮阳风铃寻亲公益平台”创始人。 不久前，他接到一个
求助电话：“张师傅，我父亲张继凡 1966年在黑龙江省
某部队当兵，在服役期间与战友李存江关系密切，但现
在已经失联了 50多年，希望能够帮忙找一下……”

接到求助后， 张卫华详细了解了两位老兵的故
事和相关信息。 “当时，李存江在部队对我父亲帮助
很多，他是老兵，我父亲是新兵。 后来，李存江复员到
了原安阳地区工作，当时，两人还有书信往来，但是
在一次发大水后，我家里的信件丢失，父亲就失去了
李存江的联系方式。 濮阳市成立后，一批在安阳工作
的人调到了濮阳 ， 李存江老人好像就是那时过来
的。 ”张女士说道。

当听说李存江可能在我市后，张卫华表示，一定
要帮助老人圆梦。 由于张继凡只能说出失散战友的名
字和大概可能生活的市县区域，张卫华只能采取范围
由大到小、区域从近到远的核查方式寻找。 最终，在市
公安机关的协助下，张卫华等人比对到了与李存江老
人信息相符的人员。 在进一步联系核实后，张卫华确
认了比对到的这个人正是李存江。

“不到一天时间就找到了，没想到志愿者们的速
度这么快。 ”张女士在得知父亲的老战友找到后也很
惊讶。 “我父亲和李老联系上的时候激动得都快说不
出话来了，这么多年，第一次见他落泪。 ”张女士说，
“李老距离我们不远，我们打算过了年就安排两位老
人见见面，让他们圆梦。 ”

本报记者 樊欣欣 通讯员 魏园军

新春圆梦

老战友就在“身边”

市领导到南乐县开展走访慰问活动


